



## LA HOMOGAMIA EN LA CIUDAD DE SALTA A LO LARGO DEL SIGLO XX

*Dioli, M.<sup>1</sup>; Acreche, N.<sup>1 2 4 5</sup> y Albeza, M.<sup>1 3 4 5</sup>*

1: Fundamentos de Antropología Biológica, Facultad de Humanidades; 2: Evolución, 3: Bioantropología, Facultad de Ciencias Naturales, UNSa, Argentina; 4: CIUNSa. 5 PICTO, UNSa evedio73@hotmail.com

Se evaluaron los procesos migracionales a partir de la composición de las parejas tomando como criterio su lugar de origen (homogamia). Con el objetivo de estimar el grado de panmixis en la población cosmopolita de la Ciudad de Salta se recurrió al análisis de datos históricos. Se recolectó una muestra aleatoria del 5 % del total de actas matrimoniales asentadas en el Registro Civil de la Ciudad, tomando como período de análisis 1899-2001 y se estimó la intensidad de la homogamia, a través de su coeficiente H a partir de la clasificación de los cónyuges por sexo y lugar de nacimiento. Partiendo de la estructura de las parejas de una muestra de 4.657 uniones registradas, el porcentaje de varones nacidos en la ciudad de Salta es del 42 %, y de las mujeres del 50 % mientras que provienen del interior un 27 % y 30 % de varones y mujeres respectivamente. Entre los varones, el porcentaje de nacidos en otros países (10%) supera al de provincias argentinas no pertenecientes a la región NOA (8 %). Para ambos sexos, las migraciones internacionales de mayor frecuencia corresponden a Bolivia, España, Italia y Chile. Entre los nacidos en Bolivia, se registraron 78 parejas homogamas, de un total de 179 novios y 115 novias. De 53 novios españoles y 45 italianos, se computaron 11 y 13 parejas homogamas respectivamente. Los valores del Coeficiente de Homogamia indican, en líneas generales, una población panmíctica, con un valor máximo en 1907 ( $H = 0,79$ ,  $p < 0,05$ ) y valores significativos en la década del '50. De los 103 Coeficientes de Homogamia estimados, el 15 % es significativamente diferente de 0. Trabajo Financiado por PICTO-UNSa N° 36.656